
早いもので12月に入り、今年も残すとこ一ヶ月を割ってしまいました。教会暦（典礼
暦）においては、待降節第一主日が丁度１２月１日の日曜日となり、区切りよく教会暦の新
たな一年、C年が始まりました。
この日は、南信地区の待降節黙想会を頼まれ出かけたため、松本小教区の礼拝は、ミサで

はなく、「司祭不在時の主日の集会祭儀」が行なわれました。前回の集会祭儀においてもそ
うだったのですが、聖体拝領がないとのことで、主日の礼拝に参加した方が非常に少なかっ
たと聞いています。
集会祭儀に参加しなかった方々は、聖体拝領をするために主日のミサに参加しているので

しょうか。聖体拝領がなければ、主日の礼拝に参加しなくても良いと考えているのでしょう
か。もしそう考えておられるのであれば、その考えは教会の信仰とは違いますので、意識を
変えていただきたいと思います。また、ご聖体を拝領することだけが、「聖体の秘跡」に与
ることだと捉えているのであれば、その捉え方も訂正しなければなりません。このような誤
解があるためか、最近は「エウカリスチアの秘跡」と称することが増えています。
礼拝とミサは別のものではありません。礼拝は信仰者にとって大切な信仰行為です。キリ

ストを信じる私たちにとって、復活が信仰の核心であることは承知されているかと思います
が、キリストが復活された日曜日を「主の日」として、その日に礼拝を行うことは、キリス
ト者にとって意義あることなのです。プロテスタント教会の方々もそれは同じです。カト
リック教会では、ミサを「最高の礼拝」であるとしてとても大切にしています。ミサかどう
かではなく、主の日に礼拝を行うことは重要なことなのです。
なぜミサが、「ことばの典礼」と「感謝の典礼」という大きな二つの部分から成り立って

いる礼拝であるのか、ということに注目する必要があります。ご聖体を拝領することが「聖
体の秘跡」に与ることであるなら、ことばの典礼はいらないことになります。私たちカト
リック信徒は、キリストの体だけに養われているのではなく、みことばによっても養われて
いるのです。教会の典礼に必ず聖書の朗読があります。神の言葉である
聖書を聞くことが大切だからです。
一昔あるいは二昔と表現したらいいのでしょうか、かつて主日のミサ

に参加していないと、主任司祭から先週ミサ（礼拝）に来なかったねと
指摘されていた、という話を聞きます。「集会祭儀」と称する主日の礼
拝に参加しなかったことは、同じ指摘をされているのと同じことです。
先日の司教様のお話ですと、梅村司教様が司教になられた頃と今とで

は、司祭の数がおよそ半分になっているとのことでした。それが、日本
の教会の現実ですが、それだけ司祭の数が減ってくると、毎週の主日の
礼拝が必ずしもミサとは限らなくなります。ミサがないから、教会に来
ないではなく、主日に礼拝を行うことの大切さをしっかりと理解し、キ
リスト者として成熟していく道をしっかりと歩んでまいりましょう。

≪神父のつぶやき≫          
主任司祭 白木信一 
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1月1日(水) 神の母聖マリア ミサ 10：00

1月5日(日) 二十歳の祝福

2月2日(日) 信徒大会 10時ミサの終了後

今回、たくさんの報告と、お知らせしたい課題があります！

➢  委員会活動等を計画する際は、小教区の事業を優先するように注意

     してください。

➢ 自主的なボランティアグループ等の活動についても、司祭・役員の

承諾を得て活動するようにして下さい。

物品の処分等、許可無くしないようにしてください。

新連絡網の作成について

・マリア会の連絡網を廃止し、全信徒対象の新電話連絡網を作成中です。

・地区名区分の「教会の北」を「教会の概ね北」に変更します。

・地区ごと3月末を目途に順路を再検討し、復活祭を目途に関係者に配布

する予定です。

・上記は、事前に実施されたアンケートでの「連絡網記載希望」の方のみ

を対象としております。 新たに連絡網に入れて欲しい方、申告忘れの

方は、教会委員にお知らせください。

教会委員の人選及び引き継ぎについて

教会委員の推薦につきましては、２１名の方から推薦書の提出をいただき

ました。今後は、この結果を参考として、ご本人のご意向、教会委員及び

主任司祭の意見を踏まえて人選を進めて参ります。
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信徒館入り口・事務室のカギの管理方法が変わります

➢新年から鍵の管理方法を変更し、事務室のカギも交換します。

➢信徒館玄関の開錠・施錠は、主任司祭が行います。

➢献金等集計のための事務室開錠は、主任司祭がミサ後に行います。

➢教会史の資料整理者が扱う資料は、コピー室で保管するようにします。

➢司祭室事務室間のドアにカギを付け、台帳類を司祭室へ移すことにします。

その他

➢備蓄食料の紛失(盗難)があり、乾パン他を補充しました。

➢菊地功東京大司教の枢機卿任命にかかわる祝賀広告をカトリック新聞に

 掲載します。

➢ミニショップは、販売不振で在庫品増加のため、一旦処分して休止。

設備関係

➢消防設備点検の結果、①非常警報装置のバッテリー交換 ②誘導灯3台を

新品に交換 ③消火器も随時新品と交換していく。

➢司祭館の壁に結露が原因と思われる損傷がある。対応は急を要するも

のではないが、壁の塗装を含め、今後の課題とする。

➢蛍光灯のLED化を進める必要もある。

➢除雪機のガソリンは、冬季間のみ倉庫に準備する。

➢オルガン近くのミキサーを変更するので、接続方法を注意すること。

避難経路

避難訓練を実施した結果、聖堂前部の香部屋から非難する際、以下の問題点

が指摘されました。問題点の解消に向けて検討していきますが、それまで、

有事の際にはお気を付けください。

・香部屋の照明スイッチが扉の裏になっている。

・背の高い人は、香部屋の棚に頭をぶつけてしまう。

・聖堂を出た後の倉庫前の通路が狭い。
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祝 幼児洗礼

よろしく 
おねがい 
いたします！

１０月２７日、幼児洗礼式が行われました。
トゥルーテル 皐(さつき)（洗礼名：エヴァンジェリン）ちゃん です。
どうぞ、よろしくお願いいたします！

11月10日、七五三のお祝いがありました。

11月３日墓参。合葬墓の祝別の後、共同墓地、
個々墓地をまわり祝別していただきました。
共同体で過ごした兄弟姉妹が眠る墓地で心合
わせてお祈りしました。

クララ ベネディクタ 
小沼華子さん（長野教会から）

マリア クララ 中村晶子 さん
マリア 山岸加代子 さん

永遠の安らぎを
お祈りします

転入

帰天
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